
《第13回 あいさつ運動》 

日 時：10月19日(水)  児童の登校時(おおむね 7：50～8：25) 

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など  

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子ど

もたち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。  

 

 

 

             

 

 

     

 

 

 

 

第５回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 
 日時 8 月 31 日(水）14：30〜16：00      場所 戸山小学校 会議室・職員室 
 

(代表挨拶 大浦代表) 

皆さんこんにちは。この夏は、台風が7,8月で10号まで8月で4個、高校野球、オリンピックといろいろな

ことがありました。また埼玉県河川敷16歳殺人の事件、昨年の2月神奈川県での少年の痛ましい事件もあり

ました。その折記者会見で、学校の校長先生が謝罪をされているのを見ますが、学校が悪く責任を負わす

ような記者の質問があります。事件を起こした時間は夜中ですから、親の管理下にあるはずの子どものこ

とが、学校に責任を負わすような記者会見があるのに疑問を感じます。今後このようなことがないことを

願っていますが、学校は大変だとつくづく思います。2学期も始まりました。一緒に頑張っていきたいと思

っています。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

(学校の状況について 校長より) 

○無事に夏休みも終わりました。中学生の自殺の報道がありました。スマートフォンにいじめのこと、遺

書のようなことが書かれていたようですが、長期の休みの後自ら命を絶つ子どもが多いとのことです。

夏休みが明けた時子どもたちに『命の大切さ』の話をしました。今の小学生の中には、驚くことに命は

失ってもまた生き返る、復活するという考えを持つ子どもがいます。『命はひとつしかないもの、かけ

がえのないもの』ということを、小学校の時期にきちんと教えていかなければならないと思います。も

ちろん家庭での教育も不可欠です。近年、核家族化で、隣近所の家でのご葬儀、親族の死、動物の死な

ども経験することが少なくなっています。昔は地域の中で自然に学べていたことが、敢えて教えていか

なければならなくなっていると思っています。  

○夏の水泳では、10名を超える先生方が指導にあたってくださいました。台風が心配される中行った5年生

の社会見学が無事に終えることができ帰校した際、先生方がみんなで出迎えてくれました。教員間もま

とまっていることを感じます。チームワークも良く、いい学校だと思います。  

○本校には日本語教育の課題があります。海外から、日本語の分からない児童が多数在学しています。子

どもたちのためにも、日本語教育の充実を図ることが必要です。  

○夏休みに女神湖へ5年生が行って来ました。ハイキングの途中で雨が降りました。その後の雨上がり、空

気が澄んだ雲と空。いつも晴天がいいとは限りません。いい経験ができたと思います。様々な経験が成

長の糧になると思います。  

○職員会議の参観を行いました。  

 

(支援部の進捗状況について) 

 ○あいさつ運動支援部    

 ◇2学期は4回『あいさつ運動』の活動があります。チラシの掲示をお願いいたします。  

大久保小学校も同水曜日に活動されます。大久保小学校も、チラシの作成をされるとのことです。大

久保小は、子どもたちの絵を募集し、選抜の絵が採用されるそうです。戸山と大久保の地域であいさ

つが響く水曜日の朝になるといいと思います。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新宿区地域協働学校 

運 営 協 議 会 だ よ り 
No.6 平成28年9月       新宿区立戸山小学校 校長 山﨑 涼二  

             地域協働学校運営協議会 代表 大浦 正夫  

http://ord.yahoo.co.jp/o/image/SIG=11vrrboqv/EXP=1462593873;_ylc=X3IDMgRmc3QDMARpZHgDMARvaWQDQU5kOUdjUWVKNkEtSFV4LUhhRXFjaU96MktLTW82emJSM1pCSjJ2Q1hhcUZWZ2pfNk5IM0Y2WUg5bm40dWZ4YQRwAzVwNmdJT09DcE9PRHFlT0N1ZU9EaUNEbmhLSG1scGstBHBvcwM2BHNlYwNzaHcEc2xrA3Jp/**http:/yoshie.bz/sampl/flower/green/f02.png


 ○学習支援部  

  ◇太鼓支援  

・8/20(土)21(日)皆中稲荷神社の盆踊り大会で太鼓の演奏をしました。子どもたちは一生懸命太鼓叩き

会場で叩いていく間に上手になっていきます。また締め太鼓をして拍手をもらい自信につながった

と思います。  

・10/10大久保百人町祭りのパレードにも参加する予定です。  

◇放課後算数教室(株式会社 四谷大塚) 

・2学期の放課後算数教室がスタートしています。子ども達は落ち着いて意欲的に頑張っています。  

・本校の学習指導支援員2名が、一緒に指導をしています。支援員にもいい勉強になりいい効果がでる

とよいと思います。  

 ○ワクワクスクールについて  

 ・今年の夏、ワクワクスクールができてよかったと思います。思った以上にいい活動ができました。11講

座のうち1講座は乗松さんのご紹介で講師 柴田旺山先生による「竹楽器づくり」で、親子で参加でき

楽器がつくれるといういい経験ができたと思います。あとは、高校生が主でとても新鮮でした。素直に

一生懸命行ってくれ“小学生が喜んでくれてよかった”と話していました。小学生にとって近い将来、

中学・高校生と成長する上で、身近に一生懸命にお世話してくれる中高校生がいて“自分も何年か後に

はそうなっている”という憧れがもてるといいと思います。来年も行います。  

→小学生だけが楽しんでいるのではなく中高生も楽しんで、双方向で楽しんでいるというのは非常に素

敵でした。中高校生が小学生と一緒に勉強して自分たちも成長していくということです。ありがとうご

ざいました。  

→柴田旺山先生の竹楽器づくりで、電動ﾉｺｷﾞﾘややすりとかを使用していましたが、危ないところも親子

で行ったので、ケガもなく安全に活動でき、作成後は演奏もできてよかったと思います。持ち帰りの材

料費などは集金してよいと思います。  

(情報・ご意見) 

・職員会議の参観ではありがとうございました。先生方もお忙しいのですから、1学期1回くらいで良いと

思います。先生方の自由に使える時間があればいいのではと思います。職員室が整理整頓されていてと

ても綺麗でした。あと新都知事が決まり様々な場面の報道がされていましたが、政治家たちも子どもた

ちに見られても恥ずかしくない態度をとってもらいたいと思います。  

・海城中高等学校では、職員会議を1学期に2,3回、あと朝の朝礼があります。教科と学年会などコミュニケ

ーションの場は多くあります。パソコンの活用をされていて感心しました。小学校では朝の朝礼はあり

ますか。  

 →登校してきた子どもたちを見たいので朝の会議は行っていません。週に2回、夕会を行っています。  

・近年新中学1年生の精神年齢が幼いことに困惑することがあります。これは大学、日本社会全体にも言え

ることだと感じます。小学校ではいかがですか。  

→感じます。転ばぬ先の杖をついて大切に育てられているところもあるのではないでしょうか。言わな

いと分からない、気が付かない、1言って10というのがなかなか難しいです。1言って1しか分からない

のが現状です。ワクワクスクールも子どもたちに体験したことのない様々な経験を味合わせたい気持

ちで企画活動しています。  

・日本語の分からない保護者の方へは、昔は保護者同士でフォローしていた時代がありました。現在は、

全て学校任せなので大変だと思います。  

・大久保未来組の活動として、8/27大久保小学校での夏祭り・タワーホームズでの夏祭りに参加し9/4板橋

区で行われる大江戸ダンスコンテストに出場します。  

・西早稲田中学では、自分からは相談しにくいスクールカウンセラーとの対話の対策として、中学1年生と

個別に全員面接を行うという対応をしているそうです。大人からの問いかけが必要かと思います。  

・PTAとして夏休みは、終業式の日から8/10まで、ラジオ体操の出席チェックをするお手伝いをしました。  

・新宿区の他校で、運営協議委員の方々が職員会議の参観をされるところはありません。戸山小学校の新

しい取り組みだと思います。委員の皆さんと先生方の距離がより近づけたのではないかと思います。  

(次回以降の委員会日) 

・10月15日(土)午前中  芸術鑑賞教室 ・11月18日(金)13：30～ 展覧会  ・12月 9日(金)15:30～  

 

 

 

 

 

出席者（順不同・敬称略）  

大浦正夫（代表）  百人町中央町会会長      新倉康夫  百人町中央町会副会長  

早川美奈子（副代表）元ＰＴＡ会長         柴田澄雄  海城中学高等学校長  

乗松好美      スクールコーディネーター   白井和美  主任児童委員  

熊木史乃      ＰＴＡ副会長         山崎涼二  校長  

（教育委員会 教育支援課）           （学校）福井 みどり副校長  


